

PRESENTACIÓN

BYTH es la revista puente entre la academia y la Iglesia con temas pertinentes para ambos. Con este número llegamos a nuestra sexta entrega y nos aprestamos a comenzar nuestro tercer año. En esta ocasión tenemos dos temas relacionados con la teología feminista que son el resultado del simposio continental patrocinado por la revista sobre el tema de la mujer en meses anteriores. Esto combinado con dos artículos variados que le dan un aire especial a la publicación de este número.

Ofelia Ortega, una teóloga consagrada que no necesita presentación, ampliamente conocida en América Latina y el mundo, es una de las precursoras de la teología de la mujer al organizar con otras valiosas teólogas el primer congreso de teología feminista en México hace más de cuatro décadas. En este ocasión nos escribe *Presencia y significado de la teología feminista en américa latina y el caribe* que es una reflexión histórica que cuenta a las generaciones actuales y futuras como ocurrieron las cosas desde la perspectiva de la protagonista; este hecho de haber sido parte fundamental del movimiento le da al artículo una importancia enorme en el presente y en el futuro.

Lidia Rodríguez, teóloga, miembro del consejo editorial de BYTH, también participó en simposio de teología feminista con Ofelia Ortega en días recientes, ha escrito un interesante e ilustrativo artículo sobre teología feminista y la mujer en España. Se ha creído erróneamente que la teología feminista es una teología que reivindica a la mujer, en exclusiva de América Latina por el tema del machismo y la pobreza, la profesora Lidia Rodríguez, con su excelente artículo *La recepción de la teología feminista en el contexto evangélico español actual* nos deja claro que en la madre patria también se cuecen habas.

La Biblia griega es un artículo que este servidor escribe sobre un tema del que todo el mundo habla y pocas personas entienden. Primero, porque se cree erróneamente que es una simple versión de la Biblia hebrea y se ignora que esta es la Biblia que leyó y utilizó el apóstol Pablo, así como aquellos que redactaron el Nuevo

Testamento. Segundo, porque de ella se afirma en 2 Timoteo 3:16 que es inspirada y útil para enseñar... y la misma contiene los libros deuterocanónicos, empero la Iglesia protestante excluye, haciendo caso omiso al texto de Timoteo.

Samuel Pérez Millos, tampoco necesita presentación, es un teólogo consagrado y ampliamente leído en ambos lados de océano. Es un discípulo distinguido del recordado teólogo, don Francisco Lacueva, exsacerdote, profesor de teología en reputadas universidades y seminarios de Europa, a quien quiere honrar escribiendo sobre su vida y obra. El objetivo principal es mantener el legado del maestro vivo y transferirlo a las nuevas generaciones para que la vida y obra de este insigne hombre de Dios no quede en el olvido.

Para finalizar, expresar nuestro agradecimiento a los escritores deseando que su esfuerzo traiga reflexión y cambios en la academia y en la Iglesia.

Raúl Zaldívar

Presidente, Biblia y Teología Hoy